
2010年7月20日 星期二 编辑/范彬 图编/李梓延 美编/曾可可 校对/黄蓉

B05

财经·理财

免费热线：12580呼三湘都市报 新闻热线：0731-84326110�����发行热线：0731-84315678����发行投诉：0731-84316668����广告热线：0731-84329988�����本报地址：长沙市芙蓉中路一段 440号 邮编：410005

本报讯 由于CPI水平连续

多月超越一年期定期存款利率，

要在负利率时代打赢“荷包保卫

战”， 市场需要既能满足投资者

本金安全需要，又能持续战胜通

胀，且能灵活变现、保有流动性

的新型理财工具。

据悉，国内首只“类保本债

基”嘉实稳固收益债券基金将于

7月28日发行。 该基金与普通保

本基金均以CPPI的保本策略作

安全垫子去获取绝对回报，但嘉

实稳固收益债券基金却“出于保

本而胜保本”， 原因是该基金与

一般保本基金的“保本底线”不

同，一般保本基金保的是固定的

1.01元， 而嘉实稳固收益同时采

用了护本目标抬升机制，在完成

第一期目标的前提下，逐年上调

护本目标，这样收益也呈稳固增

长态势。此外，嘉实稳固收益债

券基金的投资成本也显著低于

保本基金。

■实习记者 杨斯涵

本报讯 A股市场在经历了

哀鸿遍野的4、5月， 急剧震荡的6

月，一度跌破市场心理低点之后，

在炎炎夏日的7月火一把的可能

性似乎也扑朔迷离。 股市的严重

下挫，让大多数投资者苦不堪言，

市场已淹没在一片悲观情绪之

中。在此背景下，“避险”已经成为

市场资金的首选， 无疑货币基金

是时下的较好选择。

中海货币基金拟任基金经理

江小震分析认为， 投资者之所以

青睐货币基金， 主要是看重此类

基金在股市震荡加剧的背景下相

对较高的安全性。

天相数据显示，今年上半年，

封闭式基金净值下跌16%， 开放

式混合基金净值下跌16.23%，开

放式股票基金净值下跌21.57%，

指数基金更是下跌26.56%，而货

币市场基金则取得了1.65%的平

均年化正收益。江小震预计，随着

紧缩性政策的进一步实施， 货币

市场基金的收益率有望继续提

高。

相关业内人士表示， 由于货

币基金主要投资于国债、 央行票

据、 银行定期存单等高信用等级

的固定收益类品种， 在各类基金

中风险级别最低。同时，良好的流

动性也是货币基金的一大优势。

■实习记者 杨斯涵

湖南师范大学社会学研究所所长陈成文对网友的心情

表示很理解，但他认为，开征狗税不太可能，即使开征效果也

不会太好，因狗主人大多是富人，对这点税是不会在乎的。且

开征狗税实际上就是以法律形式强制居民改变生活方式，这

是不可能的。“建议宠物管理中心与社区

工作人员从观念上引导市民， 养狗可以，

这是你的生活方式，但你也不能影响别人

的生活方式。其次，就是对宠物狗引发的

卫生等问题，要加强惩罚力度；再者，管理

部门要加强规范管理， 如划定限制区，明

确规定哪些场所， 哪些时间段不能遛狗，

避免其影响其他市民。”

狗狗表现让人不爽？

网友呼吁开征狗税

税务部门：不可能 专家：重在观念引导

货币基金走俏震荡市

负利率时代

类保本债基受青睐

网友黑夹克：狗狗脏死了，到处拉“巴

巴”，影响市容，上班路过巷子时，不小心就

踩到了，好烦！还有，好多狗狗穿得花枝招

展的， 吃的还是大鱼大肉， 养狗人那么有

钱，怎么不去资助一个大学生？！

网友涵涵：我赞成，我们家楼上那狗晚

上老吵得我睡不好觉。

网友曼曼：我不赞成征狗税，这是相关

管理部门的事情， 为什么要让狗狗们来承

担？

网友静水无痕：狗狗招谁惹谁了？人有

人道，狗有狗道。

“听说养条狗也要征税？这不是真的吧?”在某IT公司上班

的刘先生7月19日打来电话到报社求证。记者经过调查发现，宠

物问题的确已成为长沙市的投诉热点，但主管部门表示，不会

因此而征税。

■记者 陈静

近日有人在网上愤怒呼吁：

必须开征狗税，每条狗税额应定

在500-5000元， 征税的目的有

二： 一是可以有效控制养狗数

量。二是用收来的税金，整理狗

患造成的危害。 看似荒谬的建

议，竟一时之间，引发网友们热

议，并纷纷跟帖，一项与此相关

的调查发现， 有近7成的网友表

示赞同。

事实上，夏季来临，很多市民

都习惯吃完晚餐后， 去外边乘乘

凉，但有不少市民反映，不论是湘

江边还是小区公园内， 都会碰到

很多遛狗的市民。“一不小心就踩

上一坨狗屎‘地雷’，真是败兴！”经

常在江边散步的柳大爷很郁闷。

不过， 狗主人们也很郁闷，

网友嘟嘟质问， 喜欢狗有罪吗？

给狗办证、给狗打针、养狗人也

不容易啊。国外的狗为什么有秩

序，还不是因为管理得好，难道

缴税了所有狗也就听话了？他强

调，重要的是管理而不是征税。

据长沙市宠物医院相关负

责人介绍，目前，长沙市除流浪

狗外，有20多万条宠物狗登记在

册。不过，由此引发的纠纷也不

少，有小区犬吠扰民，居民投诉

的；有疯狗上街咬人的；有宠物

狗随处大小便破坏卫生的……

这些一直是各个社区与公共场

所管理人员较头疼的事情。

王家垅社区主任王雄球告

诉记者，该社区有好几十户人家

养了狗，经常有户主投诉。前不

久，小区内有一名司机被邻居家

的狗吵得快崩溃了，多次抗议无

效后，找到社区，社区工作人员

多次上门协调， 但收效甚微。王

主任对此也很无奈，我们只能协

调关系，不能强制狗主人不养狗

啊！ 听说网友呼吁开征狗税，不

胜其烦的王主任高声表示赞同：

好，最好能多征点！

长沙市陡岭社区主任顾建

辉主任也有同感，她说，常有居民

反映，大早起来开门，门口就是一

坨“地雷”。但她对开征狗税却表

示质疑，征狗税？不太可能吧？

记者随后就宠物征税的传闻向主管部门求证，长沙市地

税局税政二处的李金武连声笑着说， 开征狗税， 绝对不可

能！养宠物根本不在征税范畴之内，税收是经济杠杆，只有

进行交易了，才有可能征税，养狗不是经营行为，肯定不会

征税。不过，狗患的问题确实很严重，相关管理部门应加强

规范管理。

【缘由】 7成网友赞同开征狗税

【调查】 狗患成灾，投诉纠纷多

【税务部门】 开征狗税不可能

【专家】 观念引导是关键

伴随养狗数量增多，一些相关问题已成为长沙市的投诉热点。

本报讯 今年以来，A股市场

剧烈震荡调整， 期间最大跌幅将

近30%。 近期虽有一些震荡企稳

迹象，但大盘走向仍扑朔迷离，风

险依然不小。近期，监管机构整顿

银信合作业务， 很多借道信托的

稳健型银行理财产品也暂停发

行。 此时招商证券推出投资于债

券和套利的“智远稳健2号”集合

计划， 无疑将满足不少投资者的

稳健理财需求。

记者从招商证券了解到，该

公司“小集合”系列又出新品，其

“智远稳健2号” 集合资产管理计

划已获监管机构核准， 在招商证

券各营业部和交通银行部分营业

网点发行， 推广规模不超过10亿

元。 该计划作为面向高端客户的

“小集合”产品，客户首次参与金

额需不低于100万元。

■实习记者 杨斯涵

招商证券

“智远稳健2号”发行

针对“宠物要不要征税”问题，您有什

么看法？ 如果您有话说， 请联系我们：

0731-84329965或登录cj.voc.com.cn。

网友观点

互动


